
                                                                     Active voice   Simple / Indefinite Tenses.

Present Indefinite / Simple Past Indefinite / Simple Future Indefinite / Simple 

Утвердительная форма 

Инфинитив без частицы to для всех 
лиц
I write letters every day.
Я пишу письма каждый день.
He writes letters every day.
Он пишет письма каждый день. 

II форма глагола
I wrote a letter yesterday.
Я писал (написал) письмо вчера.
He wrote a letter yesterday.
Он писал (написал) письмо вчера. 

I will write a letter tomorrow.
Я буду писать (напишу) письмо 
завтра.
He will write a letter tomorrow.
Он будет писать(напишет)  письмо 
завтра. 

Вопросительная форма 

Вспомогательный глагол do или 
does (3л.ед.ч.)
Do you write letters every day?
Does he write letters every day? 

Вспомогательный глагол did (do в 
прош. времени)
Did you write a letter yesterday?
Did he write a letter yesterday? 

Вспомогательный глагол

Will I write a letter tomorrow?
Will he write a letter tomorrow? 

Отрицательная форма 

I do not (don’t) write letters every day
He does not (doesn’t) write letters every 
day. 

I did not (didn’t) write a letter 
yesterday.
He did not (didn’t) write a letter 
yesterday 

I will not (won’t) write a letter 
tomorrow.
He will not (won’t) write a letter 
tomorrow 

Обстоятельства времени 
usually (обычно), always (всегда), 
еvery day  (каждый день),
sometimes (иногда), often (часто), seldom 
(редко), as a rule (как правило). 

yesterday (вчера), last week
 (на прошлой неделе), last month (в 
прошлом месяце), last year (в прошлом 
году), ago 
(тому назад), the day before yesterday 
(позавчера). 

tomorrow (завтра), the day after tomorrow 
послезавтра), next month (в следующем 
месяце), next week 
(на следующей неделе), next year (в 
следующем году),    in a day  (через день). 



Continuous / Progressive Tenses.

Present Continuous / Progressive Past Continuous / Progressive Future Continuous / Progressive

Утвердительная форма 

I am (I’m)            writing letters now 
He is (He’s)
We are (We’re)
Я (он, мы) пишу (пишет, пишем) 
письма сейчас.

      I was                     writing letters                       
We were               at  5  o’clock 
Я (мы) писал (писали) письма в 5 
часов. 

I will be            writing letters                                                                 
He will be         tomorrow at 5o’clock
Я (он) буду (будет) писать письма в 
5 часов завтра 

Вопросительная форма 

Am I               writing letters now?
Are we
 Is he

Was I        writing letters at 5 o’clock?
 Were we

Will I      be writing letters tomorrow 
Will  he                           at 5 o’clock?

Отрицательная форма 

I am
He is   not        writing letters now  

 We are 

I was not                   writing letters
We were not                at 5 o’clock

I will                  not be writing letters         
                         tomorrow at 5 o’clock.
He will

Обстоятельство времени 

now (сейчас), at this moment 
(в этот момент), at the present 
moment (в данный момент),
right now  (прямо сейчас) 

all day long (весь день)
all the time  (все время)
from 6 to 7 (с 6 до 7)
the whole morning (все утро)
yesterday at 5 o’clock (вчера в 5 
часов)

tomorrow at 5 o’clock 
(завтра в 5 часов)
all the evening (весь вечер)
when (когда) 



Perfect  Tenses.

Present Perfect Past Perfect Future Perfect

Утвердительная форма 

I have (I’ve)
He has (He’s)    written  the letter
Я (он) написал письмо

 I had (I’d) written  the letter by 2 
o’clock                                                                           

Я написал  письмо к 2 часам 

I will  have written  letters by 2 
o’clock
Я на пишу письма в 2 часов завтра 

Вопросительная форма 

Have I  written  the letter? Had  I written  the letter by 2  o’clock?
 

Will I  have written  letters by 2             
o’clock?

Отрицательная форма 

I have  not written the letter.  I had  not written  the letter by 2 
o’clock.

I will   not have written  letters by 2             
o’clock .

Обстоятельство времени 

already – уже
never – никогда
ever – когда-либо
recently – недавно
so far – пока,
до сих пор
just – только что
not yet – еще нет
lately – последнее время                                      
since – с (какого то момента)
for (two hours) – в течение                                          
this week (month, year) – на этой 
неделе, (в этом месяце, году 

by that time – к тому времени
by 3 o’clock – к 3 часам
by  the end of the month – к концу 
месяца

by that time – к тому времени
by 8 o’clock – к 8 часам
by the end of the year – к концу  года
by Sunday – к  воскресенью 



Modal Verbs.

         Must  → be to, have to долженствование
He must go there at once.
Must he go there at once?
He must not go there at once.
        May (might) → be allowed to разрешение
You may take my book.
May I take your book?
Yes, you may. No, you must not.   No, you need not.
         Can (could) → be able to                          умственная и физическая способность
They can do it themselves.
Can they do it themselves?
They cannot do it themselves.
            Should, would, ought to совет,  упрек
You should study well.
Should you study well?
You should not miss lectures.
             



Modal verbs with Perfect Infinitive 
could
can’t
couldn’t
may (might) 

возможность (невозможность)
 совершения действия в прошлом 

They could have helped him.
Возможно, они ему помогли.
They couldn't’t have helped  him.
Не может быть, чтобы они ему помогли.
Could they have helped him?
Неужели они ему помогли.
He might have passed the exam.
Возможно, что он сдал экзамен. 

must почти полная уверенность, что действие 
совершилось 

They must have left yesterday.
Должно быть они уехали вчера. 

would сильная степень уверенности в 
совершении действия 

He would have been about fourty  then.
Наверняка ему тогда было около сорока. 

be to выражение действия, которое должно 
было произойти, но не произошло 

He was to have met Ann, but he failed to.
Он должен был встретить Аню, но не встретил. 

needn’t Выражение действия, в совершении 
которого не было необходимости

You needn’t have come so early.
Тебе не надо было приходить так рано.  (Зря ты 
пришел  так  рано). 

should ought to выражение совета, сожаления, 
рекомендации 

You should have visited them.
Вам следовало бы посетить их. 



The Infinitive

             основная форма глагола.,     отвечает на вопрос «что делать?»                                                                      
Формальные признаки:                                                                                                                                       

             to:    I am glad to meet you.                                                                                                                                
без to:  

      -после вспомогательных глаголов : shall, will, do;                                                                                                   
-модальных глаг. :can, may, must;                                                                                                                     
-глаголов чувств. восприятия :let, see, notice, feel, make, hear, watch…                                                                                                                                                    

     
      Формы:                               Active                              Passive                                                                                                                                                                                                 

Indefinite                              to ask                               to be asked                                                                     
Continuous                           to be asking                             -                                                                                   
Perfect                                  to have asked                   to have been asked                                                                                                                                                                                       

     
      Функции:                                                                                                                                                                                                                   

1. подлежащего:  To know foreign languages is our task.                                                                                                                          
2. часть сказуемого:  Our task is to know foreign languages well.                                                                                                            
3. дополнения:  Our students want to know  foreign languages well.                                                                                                                                                            
4. обстоятельства:  You must work to know foreign languages well. 



Infinitive Constructions

                    Complex Object                                  Complex Subject                              
(объектный инфинит. оборот)           (именительный падеж с инфинит.)

                                                  1.Выступает в роли:

          сложного дополнения                    сложного подлежащего    
                                                 2. Употребляется:

       после глаголов:                                                  со след. фразами:  
     want     expect                           is said – говорят                seems – кажется                                        

wish      think                            is known – известно         is likely – вероятно                                      
see        believe                         is supported – полагают    is thought – считают                                                    
hear      consider                       is expected – ожидают      is reported – сообщают

                                                 3. Переводится:

   Придаточным предложением                        Дополнительным придаточным                                  
с союзами  «что, чтобы, как »                        предложением с союзом «что»

 Eg.   I want you to help me.                           She is known to come in the morning.                                 
Я хочу, чтобы ты помог мне.                   Известно, что она приезжает утром.



Participles

•  Participle I: (V+ing)                                  Participle II: (V+ed; V-3)

1) Функции в предложении:     - определение ( какой?)
• The student sitting at the first desk is                   We do the exercise in written                                                                                                                          

my  friend.                                                               form.               
•                                                      - обстоятельство
• (When, while) Entering the room he                    (If, as) When asked, he told us                                                                      

found all the students present.                                    many interesting stories.

2) Перевод:
• - Причастием с суффиксами: -ущий,       - Причастием с суффиксами:-нный,                                                                 

-ющий, -ащий, -ящий.                                      –мый, -тый.
• - Деепричастием (Что делая?)                 - Обстоятельственным придат.предл.                                                              

- Существительным с «при».                  -  Существительным с «при». 



Participial constructions

            
            Зависимые                                                               Независимые
-  не имеют своего подлеж-го                     - имеют полд-е, не зависящее от подл-го
- не отдел-ся от главного                                               главного предлож-я
       предл-я запятой                                   - отделяются от главного предл. запятой: 
 
eg.  Being an officer my farther             (Н.П.О., главн. предл. – так, как; когда;если)
 wanted to see me a military man too.     (главн. предл., Н.П.О. – а; и; причем)
(Будучи офицером, мой отец                 
хотел и меня видеть офицером)          eg. Time permitting, we shall do it today.
                                                                     (Если позволит время, мы сделаем это       
                                                                                                                      сегодня)                                                                              
                                                                   We went to the cinema yesterday, the film            
                                                                   being interesting.  
                                                                 (Мы вчера ходили в кино, причем                                                                
                                                                         фильм  был интересный) 



Gerund

( Неличная форма глагола                                                                                                                                                                      
- аналога в русском нет                                                                                                                                                                
- выражает действие, как развивающийся процесс)

1.Образуется:      глагол         герундий           читать, чтение, читая
                               to read +ing = reading
                                сущ-го:   не имеет   артикля, формы множ. числа, определения
2.Отличие от         причастия:     по функции:  герундий – любой член предложения;
                                                                             причастие – определен., обст-во, часть сказ.
                                                       имеет предлог
3. Употребляется после:
                          предлогов:                                              глаголов:
    on, by, before, besides, instead of,                like , finish, depend on, insist on,  object to,    
     without, after                                               agree to, think of, be afraid of, be interested in 
4. Переводится:
а) Существ-м:               Swimming is useful.         Плавание – полезно.
б) Деепричастием:       After reading the text they began to translate it.    
                                       Прочитав текст…
в) Глаголом:                We like skating.       Мы любим кататься на коньках. 



The Gerundial Construction
 

1) Образуется:
    - Притяжательное местоимение
      (my, his, her, its, our, your, their)
    - Существительное в притяжательном падеже (sister’s)        + Gerund
   - Существительное в общем падеже                                                                                       

(обозначающее неодушевленные предметы)
                                          
2) Переводится придаточным предложением.

  - They didn’t expect my coming.    (Они не ожидали, что я приду.)

  - The student’s being absent was very strange. 
    (То, что этот студент отсутствовал, было очень странно.)

   - He didn’t know about the train arriving at night.
     (Он не знал, что поезд прибывает ночью.)



Types of Questions

                          My brother studied at the Law Academy two years ago.
                 
                     Вопрос. сл.  Вспом. гл.  Подлеж-е    Сказ-е    Второст. чл. пр-я 
Общий:                              Did            my brother   study    at the law academy  two years  ago? 
Альтернат.:                       Did             my brother   study  at the law academy  2 or 3 years  ago?
Разделит.:                                            My brother   studied    at the law academy 2 years ago, 
                                                                                                                                          did’t he?
Спец-й:
                    When            did             my brother      study         at the law academy? 
                    Where           did            my brother       study         --------------   two years ago? 
                    What             did             my brother         do           at the law academy  two years  
                                                                                                                                              ago? 
(Вщпрос к под-лежащему)
                    Who           --------          ------------        studied  at the law academy two years ago? 


